
C’est la rentrée. Voici donc, histoire de reprendre 
contact, quelques informations sur la situation de 
notre  quartier,  sur  les  démarches  récemment 
entreprises  par  notre  association  et  ses 
propositions d’actions pour l’avenir. 

 Depuis 18 mois, le boulevard de la Libération est 
en double  sens et  nous  avons  pu mesurer  combien 
l’envahissement  des  voitures,  entraînant  pollution, 
bruit, dangerosité et manque d’espace pour les piétons 
empoisonne notre  vie  quotidienne.  De surcroît,  cette 
dégradation  s’accompagne  d’une  politique  de 
nettoyage  défaillante.  Nos  trottoirs  sont  devenus  de 
véritables dépotoirs. 

 Le 19  juin  2006,  en  coopération  avec  la  Ligue 
contre  la  violence  routière  (Régionale  et 
départementale)  et  trois  associations  de  parents 
d’élèves  FCPE  du  quartier  (collège  Chape,  écoles 
Franklin  Roosevelt  et  Saint  Vincent  de  Paul),  nous 
avons adressé un courrier à Monsieur Frémont, Préfet 
des  Bouches-du-Rhône,  et  à  Monsieur  Jean  Claude 
Gaudin,  Président  de  Marseille  Provence  Métropole 
afin  de  les  alerter  sur  la  dégradation  de  la  sécurité 
routière sur le boulevard de la Libération. Nous nous 
sommes pour cela appuyés sur notre vécu mais aussi 
sur  des  statistiques  obtenues  auprès  des  marins 
pompiers  de Marseille :  en 2005, elles montrent  une 
augmentation  de  53%  de  leurs  interventions  pour 
accident  de  la  circulation  sur  le  boulevard  de  la 
Libération  par  rapport  à  2004.  Cette  tendance 
s’aggrave en 2006 (+  80% par  rapport  à  2004 si  la 
tendance des 4 premiers mois  se poursuit).  Jugeant 
une  telle  situation  inacceptable,  nous  leur  avons 
demandé de prendre en urgence des mesures dont la 
suppression  de  la  mention  « axe  fluide »,  la 
sécurisation des passages piétons, la limitation de la 
vitesse des véhicules à 30 km/heure,  le passage de 
trois à deux voies et, enfin, l’élargissement conséquent 
des trottoirs.  

 Le 25 juillet 2006, Monsieur Jean Claude Gaudin 
nous  faisait  parvenir  sa  réponse,  précisant  d’emblée 
qu’il  ne serait  pas question,  à terme, de remettre en 
cause le double sens puisque celui-ci était nécessaire 
compte  tenu  du  réaménagement  du  boulevard 
Longchamp et de « l’inexistence d’axes proches, entre 
le centre ville et les Cinq Avenues ». Le moins qu’on 
puisse dire, c’est que de tels propos ne témoignent pas 
d’une volonté de remettre en cause la fracture urbaine 
Longchamp/Libération et laissent quelque peu pantois. 
Faut-il  en  effet  encourager  les  habitants  des  Cinq 

Avenues à venir en voiture au centre ville ? À quoi va 
donc servir  le  tramway ? Ne faut-il  pas,  par  ailleurs, 
encourager  le  vélo  ou  la  marche  à  pied  sur  une 
distance aussi courte ? 

Notre  écœurement  est  grand  face  à  l’abandon  dont 
nous  sommes  l’objet.  Comme  nous  le  redoutions, 
seules les rues impactées par le tracé du tramway font 
l’objet  de  toutes  les  attentions  de  la  Mairie  et  de 
Marseille Provence Métropole. 

Dans la suite de son courrier, Monsieur Jean Claude 
Gaudin  nous  informe  de  l’existence  d’un  projet 
actuellement à l’étude, visant à ramener les voies du 
boulevard  de  la  Libération  de  trois  à  deux  sur  une 
grande  partie  du  linéaire ;  confirmant,  par  là,  les 
engagements qu’il avait pris (dans sa lettre du 23 juin 
2006) à propos d’une requalification de ce boulevard. 

Nous aimerions bien sûr en savoir plus et nous nous 
demandons pourquoi les associations qui défendent la 
qualité de la vie du quartier n’ont pas été consultées ; 
pourquoi aussi, le CIQ Longchamp, qui a été tenu au 
courant du contenu du projet et qui l’a approuvé, n’en a 
pas informé la population ?  Il se contente d'écrire dans 
son bulletin n° 84 de juin 2006 qu'un premier projet de 
réaménagement  du  bd  de  la  Libération  lui  a  été 
présenté et qu'il lui paraissait satisfaisant. 

Enfin,  aucune  des  mesures  immédiates  que  nous 
demandions  (excepté  peut-être  la  suppression  de  la 
mention axe fluide) ne sera prise en compte.

 Nous  demandons  donc  que  Coqlico  et,  plus 
largement, toutes les associations qui représentent les 
habitants,  commerçants  et  usagers du quartier  soient 
consultés sur ce projet d’aménagement.

Comme  vous  pouvez  le  constater,  c’est  une  année-
charnière qui se profile et nous devons plus que jamais 
nous  mobiliser  pour  peser  sur  les  décisions  qui 
engagent notre qualité de vie. C’est dans ce sens que 
Coqlico inscrit son programme de rentrée. 

Notre association a donc décidé de prendre un local sur 
le  boulevard  de  la  libération  (au  n°26)  pour  une 
meilleure visibilité et offrir l’occasion de rencontres plus 
nombreuses avec la population du quartier. Elle entend 
mettre ce local à disposition de tous afin qu’il devienne 
une véritable maison de quartier. Il suffit d’être adhérent 
de l’association pour en bénéficier. 

Inauguration du local de Coqlico
Jeudi 9 Novembre à 19h00
au 26 bd de la Libération
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